
Dimanche des fiancés 

 

Le couple qui va vous remettre dans quelques instants la bougie de vos fiançailles est marié depuis 67 

ans ! 

Comme beaucoup d’entre vous, ils se sont connus très jeunes, mais, à l’inverse de vous, ils se sont 

mariés aussi très jeunes. 

Comme certains d’entre vous, ils ont approfondi leur connaissance mutuelle en s’écrivant beaucoup. 

Non pas sur les réseaux sociaux mais par de nombreuses lettres pendant 28 mois de guerre d’Algérie. 

Comme vous tous, ils ont eu le désir de donner la vie et, dans une époque où les contraintes 

économiques pesaient peut-être moins fort, ils ont mis au monde six enfants. 

La comparaison s’arrête-là car nul ne peut dire ce que vous serez devenus après 40, 50 ou 60 ans de 

mariage. 

Eux-mêmes ont beaucoup changé.  

Ils ont changé physiquement et, malgré le soin qu’ils prennent d’eux, vous auriez sans doute du mal à 

les reconnaître sur leur photo de mariage. 

Leurs sentiments ont changé et leur manière de s’exprimer leur tendresse aussi, rendant leur amour 

plus mûr et plus profond. 

Leur foi en Dieu a aussi a évolué au gré de leurs différents engagements et des joies et des peines de 

leur vie. 

Il ne reste pas grand-chose de ce qu’ils étaient il y a 67 ans et pourtant ils sont toujours là l’un à côté 

de l’autre.  

A vrai dire, deux choses seulement demeurent et qu’ils gardent précieusement parce qu’elles portent 

le secret de leur amour : les lettres d’Algérie et les alliances à leur doigt. Une parole et un signe. 

Une parole et un signe. C’est exactement cela le sacrement de mariage que vous allez recevoir. 

• Une parole échangée, une promesse qui va vous engager pour la vie. 

• Un signe de Dieu, une bénédiction qui va transformer votre promesse en réalité. Par lui vous 

serez unis pour toujours, sur la terre et au ciel au-delà de la mort. 

Et entre la parole et le signe, entre la promesse et la bénédiction, le prêtre bénira les alliances que vous 

vous donnerez l’un à l’autre. 

Ces alliances seront à vos doigts la marque indélébile du lien qui vous unit et qui vous unit à Dieu. 

***** 

Vous le savez sans doute, depuis mercredi dernier, les chrétiens sont entrés dans le temps du Carême. 

Le temps du Carême est pour nous comme un temps de fiançailles. Nous nous apprêtons à renouveler 

notre alliance avec Dieu. 

Cette alliance qu’à travers Noé Dieu a nouée avec l’humanité toute entière et avec chacun d’entre nous 

au jour de notre baptême. 



Ce temps du Carême est fait lui aussi de paroles et de signes :  

- La Parole de Dieu que nous écoutons davantage et les mots de notre prière qui se fait plus 

intense. 

- Les signes du partage et du pardon que nous posons et que nous recevons pendant le Carême. 

A Pâques, au terme du Carême, nous célébrerons nos noces avec Dieu dans la mort et la résurrection 

du Christ. 

La résurrection de Jésus nous fait affirmer que l’amour est plus fort que tout : 

• Plus fort que les tentations qui parfois nous assaillent. 

• Plus fort que le temps qui passe. 

• Plus fort que la mort. 

Les alliances que Dieu bénit ne s’effacent jamais. 

Puissions-nous tous en ce jour nous confier à lui, quelles soient nos joies ou nos peines, et recevoir sa 

bénédiction. 

AMEN 

 

 

 

 

 


